

LOS PROYECTOS CLAVE DE LA RED DE SALUD

Actualmente, en el país se están construyendo 45 hospitales como parte del Plan Hospitales para Chile. Son instalaciones "de distinta complejidad y que se están desarrollando de distintas maneras. 20 de estos hospitales los está construyendo directamente el Ministerio de Salud; estamos desarrollando 19 centros hospitalarios a través del sistema de concesiones y seis hospitales los está construyendo la Dirección de Arquitectura del MOP", detallan desde el Ministerio de Obras Públicas.

El Hospital del Salvador e Instituto Nacional de Geriátrica, la Red Maule (hospitales en Cauquenes, Constitución y Parral), el Hospital de Buin-Paine; la Red Biobío (hospitales en Santa Bárbara, Nacimiento, Coronel y Lota), el Hospital de La Serena; la Red Los Ríos-Los Lagos (hospitales en Los Lagos, La Unión, Río Bueno y Puerto Varas), el Hospital de Coquimbo, el Instituto Nacional del Cáncer y el Instituto Nacional de Neurocirugía, son los proyectos a cargo de la Dirección General de Concesiones y



Se espera que cerca de 13 millones de personas pertenecientes a siete regiones se beneficien con los hospitales que serán construidos entre 2023 y 2025 por la Dirección General de Concesiones.

POR ANDREA CAMPILLAY

algunos se encuentran en etapa de construcción o inicio de obras y otros en etapa de ingeniería.

La adjudicación más reciente se dio a conocer la semana pasada y corresponde al proyecto Red O'Higgins, compuesto por los hospitales de Rengo y Pichilemu. La construcción de esos dos recintos beneficiará a una población estimada de 276 mil habitantes, a través de 80 mil m2 aproximados de nueva superfi-

cie hospitalaria, con 262 nuevas camas y otros servicios.

El director general de Concesiones, Juan Manuel Sánchez, indicó en el anuncio de la Red O'Higgins que se espera que los nuevos recintos que se están construyendo entre 2023 y 2025 beneficien a cerca de 13 millones de personas pertenecientes a siete regiones.

Para el Dr. Osvaldo Artaza, decano de Salud en la Universi-

dad de Las Américas y exministro de Salud, uno de los proyectos de mayor impacto en la ciudadanía es el Hospital del Salvador e Instituto Nacional de Geriátrica, cuya capacidad se estima en 650 camas, con un presupuesto oficial de más de 6,7 millones de UF.

Por su parte, el Dr. Enrique París, presidente del Instituto de Políticas Públicas en Salud de la Universidad San Sebastián y también exministro de Salud, asegura que "todos los hospitales son relevantes, dada la urgente necesidad de atención y solución que requiere una parte importante de la población", por lo que resalta

que es clave que los proyectos cumplan los plazos para entrar en operación. En ese sentido, además del Salvador, destaca al de Coquimbo, que tiene un 75% de avance en la etapa de anteproyecto, según datos de MOP; al de La Serena, que está en el desarrollo de su arquitectura general; al de Puerto Varas, que tiene un 50% de avance en la etapa de coordinación de proyectos; al de Los Lagos, con un 50% de avance en la etapa de desarrollo de especialidades, y al Instituto Nacional del Cáncer, que se encuentra iniciando la fase de desarrollo de arquitectura general.